

# Oportunidad para lograr el necesario desarme nuclear mundial

China dispuesta a la desnuclearización del sudeste asiático

Por: [Jorge E. Macías Jaramillo](#)

Globalización, 24 de noviembre 2021

[Rebelión](#)

Región: [Mundo](#)

Tema: [Amenaza nuclear](#)

*En mi condición de ciudadano panameño crecí con el lema escrito en el escudo de mi país “Pro mundi beneficio” (Para beneficio del mundo). Desde pequeño aprendí y conviví la amistad, el respeto, la convivencia pacífica entre los ciudadanos y pueblos, la muy necesaria neutralidad del Canal que garantiza el seguro y libre tránsito de barcos y personas de los diferentes países por el Canal de Panamá.*

Criticamos las posiciones de irrespeto entre EEUU y China. El primero inició una guerra comercial contra China, la última en una política comercial recíproca “como dicta el Derecho Internacional Público” le responde con incremento de aranceles (impuestos) a los productos procedentes de EE.UU. Quienes terminan pagando las consecuencias de esta guerra son los ciudadanos de ambos países porque comprarán los productos procedentes de China o EE.UU más caros. La realidad es que hoy más que nunca producto de los inconvenientes de la pandemia todos los países necesitamos salir de la crisis económica global y para ello vivir en paz.

...”El presidente de China, Xi Jinping, dijo este lunes que Beijing está dispuesto a firmar un el Protocolo del Tratado de la Zona Libre De Armas Nucleares para el Sudeste Asiático en un intento por alcanzar lo que llamó una coexistencia amistosa a largo plazo en la zona.

Sus palabras llegan con motivo de la cumbre conmemorativa del 30 aniversario de las relaciones entre China y la ASEAN (Asociación de Naciones del Sudeste Asiático) El Tratado de la Zona Libre de Armas Nucleares del Sudeste Asiático, conocido como tratado de Bangkok, fue firmado el 15 de diciembre de 1995.

De acuerdo a Xi, China se opone firmemente al hegemonismo y la política de poder, por lo cual busca que la coexistencia pacífica con los países vecinos sea a largo plazo parte de los esfuerzos comunes para lograr una paz duradera en la región.

En ese sentido, dijo que China nunca buscará la hegemonía, y mucho menos intimidará a los países más pequeños, en referencia a los integrantes de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN).

Así, indicó que respalda los esfuerzos de la ASEAN para construir una zona libre de armas nucleares y está dispuesta a firmar el protocolo, lo antes posible.

De momento, las diferencias entre China y la ASEAN con respecto al tratado se centraban principalmente en la delimitación geográfica de dicha zona que, a juicio de Beijing, no debía cubrir la plataforma continental o la zona económica exclusiva.

No obstante, las partes, han acordado este lunes establecer una alianza que llamaron estratégica exhaustiva, lo cual supone un hito en el marco de las relaciones bilaterales.

Xi ha asegurado que China situará a la ASEAN como principal prioridad en su política en la región y apoyará las labores de la organización en el marco de las relaciones internacionales. Fuente: China está dispuesta a la desnuclearización del sudeste asiático”.

Fuente: «China está dispuesta a la desnuclearización del sudeste asiático”. Tomado de [telesurty.net](https://telesurty.net) 22 de Noviembre 2021.

Celebro que el Presidente de China está dispuesto a la desnuclearización del sudeste asiático, esto no es suficiente, debemos unirnos para solicitar exigir a las potencias nucleares la desnuclearización en todo nuestro planeta contribuirá a esta coexistencia pacífica.

Todos los seres humanos debemos ser pacifistas. Respetar la vida de los demás seres humanos sin diferencia alguna. Debemos fomentar, insistir en la convivencia y coexistencia pacífica entre todos los países, pueblos y grupos humanos la desnuclearización en todo nuestro planeta contribuirá a esta coexistencia pacífica para desterrar el espectro de una destrucción masiva producto de la guerra.

Soy seguidor y aplaudo la filosofía pacifista antinuclear de Bertrand Russell (1). Realizaba protestas a su gobierno de Inglaterra al que le pedía la desnuclearización unilateral de Gran Bretaña lo que le significó lo apresaran en varias ocasiones, de inmediato era seguido por la prensa de británica e internacional que lo ponía en los encabezados de la prensa internacional en el planeta de inmediato conocíamos la represión de Gran Bretaña a este gran pacifista.

Yo sugiero a todos los países que tienen armas nucleares que se desprendan de ellas, firmen un Tratado para eliminar todas las armas nucleares en el planeta así como el arsenal bélico de destrucción masiva para asegurar la paz mundial, la permanencia del ser humano sobre la tierra y disminuir la contaminación global.

**Jorge E. Macías Jaramillo**

**Jorge E. Macías Jaramillo:** *Ciudadano panameño de AbyaYala y del mundo. Médico pediatra, ecologista, humanista, pacifista, defensor de la libertad, de los valores y Derechos Humanos universales. En contra de las injusticias sociales, la corrupción e inmunidad, la esclavitud, el imperialismo con su intervencionismo, su guerra sucia y su peor cara el capitalismo salvaje que con su neocolonialismo y nuevo Consenso de Washington entre otras nos impone la megaminería con su ecocidio y amputación ecológica.*

**Nota:**

(1) "Bertrand Russell. Filósofo, activista y Premio Nobel de Literatura 1950. Destacado activista social, escritor, lógico matemático, filósofo. Pacifista luchador contra la guerra que defendió el antiimperialismo (posición política surgida a finales del siglo XIX que se caracteriza por una categórica oposición al imperialismo). Fue un activista comprometido en

múltiples combates por la libertad, la tolerancia y el pacifismo. Publicó como promedio un libro por año durante 70 años. Su trabajo ha tenido una influencia considerable en las matemáticas, lógica, teoría de conjuntos, inteligencia artificial, ciencia cognitiva, informática, filosofía del lenguaje, epistemología, metafísica, ética y política". Russell se consideró a sí mismo liberal y socialista. En suma un intelectual humanista digno de ser imitado.

La fuente original de este artículo es [Rebelión](#)  
Derechos de autor © [Jorge E. Macías Jaramillo](#), [Rebelión](#), 2021

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [Jorge E. Macías Jaramillo](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)